
今後の予定 
6/21（金）(於)東京大神宮 マツヤサロン 
      東京神田 RC合同例会 

※6/19(水)より振替 
6/26（水）(於)東京ドームホテル 
           「退任の挨拶」 
      牛島 聡会長・藤本 豊大幹事 
7/3 （水）(於)東京ドームホテル 
           「就任の挨拶」 
      海江田 健司会長・中野 広行幹事 

 
司会進行 中野 広行会員 
点鐘  牛島  聡会長 
君が代・我らの生業 
ゲスト・ビジター報告 
ニコニコボックス報告  

  渡辺 和久会員 
加藤 丈晴会員 
中野 広行会員 

会長報告 牛島  聡会長 
幹事報告 藤本 豊大幹事 
出席報告 中野 広行会員 

 
ゲスト・ビジター 
米山奨学生        レー トゥイ チャン様 
 
 
誕生日祝い 
4 月 12 日 松島  健会員 
5 月 20 日 加藤 丈晴会員 
5 月 27 日 岡田 邦男会員 
6 月  4 日 木村 良成会員 
 
 
ニコニコボックス 
牛島会長 先週の合同例会にご出席の皆様ありがと

うございました。 
土居会員 牛島年度、最終月に成りました。大変お

疲れ様でした。引続きクラブ支援お願い
致します。 

加藤会員 本日もニコニコで宜しくお願いします。 
岡田会員 牛島会長年度最終週です。お疲れさまで

した。 
髙山会員 牛島年度も最終コーナーですね。本当に

お疲れさまでした。 
 
           計 17,000 円 累計 646,500 円 
 
会長報告 牛島 聡会長 
・台湾東部地震災害支援金ですが、皆様にご協力いた
だきまして 49,280 円集まりました。端数についてで
すが、色々と寄付金も多くなってきていますので、皆
様からいただいた金額をそのまま、ということでお送
りしました。 

・張 碧華会員より、米山奨学会特別寄付に 10 万円ご
寄付を頂戴しました。ありがとう
ございます。 

・米山奨学生レートゥイチャンさん
に 6 月分の奨学金をお渡しします。 

 

 
幹事報告 藤本 豊大幹事 
・6 月度新旧合同理事役員会を開催いたしました。 
 ・次年度事業計画書案→承認 

・7 月からの東京ドームホテル食事代 1 食 500 円値
上げに伴い、会費が半期 1 万円ほど値上げ→承認 

・6/19(水)は休会 
振替で 6/21(金)に東京神田 RC との合同例会開催 

・8/21(水)ガバナー公式訪問予定 
・クールビズ期間：5/1～9/30  

上着・ロータリーバッジは着用、暑い方は室内で
脱いでください 

・次週 12 日はブックハウスカフェでの例会です。お間
違えのないようにお願いします。 

・月 1回断食基金へのご協力、ありがとうございまし
た。 

 
創立 30 周年記念誌について 牛島 聡会長 
皆さんにお詫びがあります。30周年記念誌が最終校

正の段階まできていますが、6月いっぱいでできないか
もしれない状況です。原稿が来るのが遅く押してしま
いました。今年度で予算を組んでいますが、完成が次
年度になると、当然次年度予算も引継ぎということに
なります。なんとか 6月中にと頑張っていますけれど
も、ミスがあってはいけないので、少なくとも次年度
の 7月の段階では納品できるようにがんばっておりま
すので、もう少々お待ちいただければと思います。 
 
出席報告 

会 員 数  39 名 ゲ ス ト   1 名 

出 席  24 名 ビジター   0 名 

Z O O M   2 名 合 計  27 名 

 
 

本日の卓話      クラブフォーラム 

戦略委員会について 

第 1369 回 2024 年 6 月 5 日 Vol31-28 



 
司会進行 中野 広行次年度幹事 
 
 
■次年度活動方針 海江田 健司次年度会長 
 
〇クラブテーマ 
ロータリー活動を最大限に楽しもう！ 

 
〇行動計画 
会員間相互の親睦強化と地域貢献を中心とした奉仕活
動 

 
〇基本方針 
①会員の親睦を強化し例会の出席率向上実現を目指す 

②千代田区に根ざした奉仕活動の継続と国際奉仕活動

の 2本柱で公共イメージ向上 

③会員増強・退会防止 
 
〇会長挨拶 

2019 年 7月に山下会員からの紹介で入会させていた
だき丸 5年になりました。入会後、半年ほどでコロナ
禍に突入し、この 5年間の 75％くらいはコロナ禍でし
たので、もともとロータリー歴が浅い上に、従来の通
常のロータリー活動を経験しないまま会長の役目を担
わせていただくことになりました。浅い歴のなかでや
っていくことに不安もありますが、皆様のご指導なく
してはやっていけないと思いますので、従来から皆様
に助けていただいておりますが、より一層変わらずご
支援ご援助いただけたらと思います。 

クラブテーマですが、社会貢献はもちろんですが、
皆様と例会場でお会いしたり例会場以外の場で、親睦
活動を通して関係性が深まっていくことに非常に楽し
さを感じましたので、活動方針として「ロータリー活
動を最大限に楽しもう」と、こちらをクラブテーマと
して掲げさせていただいております。 
 行動計画ですが、ロータリー活動を最大限に楽しむ
ために、会員間の親睦強化と、地域貢献を中心とした
奉仕活動を継続的に行っていくことを考えています。 
 基本方針は 3つ掲げさせておりますが、 
①会員の親睦を強化し、例会の出席率を今以上に向上
させることに努めます。 
②千代田区に根差した奉仕活動の継続と、国際奉仕活
動も例年以上に力を入れていくということで、この 2
本柱で公共イメージを向上させていこうと考えており
ます。 
③東京お茶の水 RC をより健全に発展させていくために、
会員増強・退会防止に努めます。 
この 3つの柱で、次年度は頑張っていきたいと思って
います。 

次年度 1年間、一生懸命頑張っていきたいと思いま
すのでどうぞよろしくお願いいたします。 
 
 
 
 
 

＜次年度事業計画の発表＞ 
＜地区研修協議会・部門別会議の報告＞ 
 
■クラブ奉仕委員会 山田 丈夫委員長 
（地区協・クラブ運営支援部門の報告と併せて） 

地区委員会では、クラブ内におけるあらゆる運営支
援と、次年度においてはよりわかりやすく理解を深め
られるようなお手伝いをしていくのが地区委員会の役
目と考え、ITを活用し、例会をしやすく、イメージ向
上と会員増強に繋げられるように地区と各クラブとの
情報共有に努めていくとのことです。運営支援の一環
として、例会の充実を目的とした卓話者リストの電子
化活用、またロータリアンの卓話者リストの活用を推
奨しています。 

クラブ奉仕委員会は「複数年度で事業を継続しクラ
ブ戦略計画を実行する」、今後ブックハウスカフェで
の例会をすべてクラブフォーラムとし、皆さんでクラ
ブ戦略計画を練っていきます。前年度の計画をほぼ踏
襲した内容ですが、追加で当クラブ内の親睦を図るた
め「家庭集会（炉辺会議）」の復活を入れました。 
（木村 良成委員） 
家庭集会（炉辺会議）は、皆さんで腹を割って話をし
て親睦を深め、クラブの結束として奉仕の精神に繋げ
ていくというものです。これを実際に改めて、卓話等
で他クラブの状況をお話してもらえればと思います。
他クラブではほとんどのクラブでは行われているもの
です。 
 
■会員選考委員会 山田 丈夫委員長 

前年度と活動内容はほとんど変わりませんが「若手
の増員」とあった項目を、クラブ奉仕委員会であげた
「幅広い年齢層の会員増強」との整合性が取れなくな
るため省きました。「女性会員増強」は正会員を増や
し華やかな形で例会をやっていきたいと思い、それは
引き続き項目としてあげています。 

 
■出席・SAA 委員会 岡田 邦男委員長 

ロータリーの本質である「親睦から奉仕」、例会こ
そがロータリーの基本活動であると思っております。
関連委員会と協力し、懇親を深めて和やかな例会を行
い和気藹々としたクラブ作りを実施していきます。 
・美味しい食事 
・関連委員会と協力してよりよい卓話の提供 
・ゲスト・ビジター・入会１～2 年の会員との懇親 
・例会場をホテル以外で行ったり、夜間例会など積極
的に取り入れる 
 

■プログラム委員会 相倉 辰徳委員長 
プログラムはロータリー活動の主幹である為、五大

奉仕を具現化する内容で有るべきだと考えます。よっ
て卓話はロータリーの目標である「親睦と奉仕」を促
進する内容を中心に、本年度当クラブ活動方針に沿っ
て、下記の実現を目指し活動します。 
・会員の親睦を強化し例会の出席率向上実現を目指す 

⇒例会後にも話題になる様なより多くの方が興味を
持つ卓話の実現 

・千代田区に根ざした奉仕活動の継続と国際奉仕活動
の 2本柱で公共イメージ向上 
⇒2本柱に対し、イメージが湧くテーマの卓話選定 

・会員増強・退会防止 
⇒クラブに入会すれば毎週こういう卓話が聞けると
いうワクワクさせる卓話の選定 

 
 

クラブ協議会 

次年度事業計画の発表 



■親睦活動委員会 渡辺 和久委員長 
次年度活動方針の行動計画に、会員相互の親睦強化

とありますので、それがしっかり実行できるように活
動していきたいと思います。親睦会の日程も決めてい
ますので積極的に参加していただけたらと思います。 

 
■雑誌会報・広報・ロータリー情報委員会 角田 
靖委員長 
・東京ドームホテル、ブックハウスカフェと例会場が
変わり、さらにオンライン例会と多様な為，例会場情
報を遅滞なく会員に伝えます。 

・週報 SNS を通じて、クラブ内外に活動を周知する機
会を増やします。 

・例会の時に、月 1回委員会メンバーが雑誌「ロータ
リーの友」で印象に残った記事を披露します。 

 
■会員増強・退会防止委員会 髙山 肇委員長 

より多様な人材に当クラブに入会していただけるよ
う努力をしていきます。特に女性の会員、若手の会員
の確保に向けた増強運動を展開していきます。 

・プログラム委員会と連携して早めに卓話の情報を取
り、卓話に興味がありそうな人に例会に来て頂き入
会に繋げていく。 

・オープン例会を最大限に活用して増強委員各 2名、
合計 6名の増員を目指す。 

・会員間の親睦を充実させ、入会歴の浅い会員のフォ
ロー、そして魅力あるクラブ、誇りを持てるクラブ
を目指して退会防止に務める。 

メンバーの石渡委員、大原委員と大変地元と密接な関
係のある委員なので、地元と活動を連携していく中で
増強を図っていきたいと思います。 

 
■職業奉仕委員会 山下 憲男委員長 
（地区協・職業奉仕部門の報告も併せて） 

石川ガバナーエレクトは、国際平和と 4つのテスト
とロータリーマジックということを強調しておりまし
た。職業奉仕もいろんな考え方がありますが、若い会
員の増強に繋がるためにも、RCは元々異業種交流会な
ので、職業を大切にしながら、職業を分かりあいなが
ら、会員相互の親睦を図っていくというように、初心
にかえって充実したいと考えております。 

 
■社会奉仕委員会 和田 夏彦委員長 
（地区協・社会奉仕部門の報告も併せて） 

地区協議会は、主に地区の補助金を有効に活用して
ほしいとのことでした。あとは事例の発表でしたので
割愛します。 

社会奉仕委員会の活動は、9つ挙げましたが、すべて
前年度の継続支援になります。皆様には休日にご出席
いただくこともあるかと思いますが、よろしくお願い
いたします。 

 
■国際奉仕委員会 米沢 弘志委員長 

活動内容ですが、4つ挙げております。その内 2つは
前年より引き継いで継続していきたいと思います。 
・タイ米山学友会と協力してタイ現地での奉仕活動

（継続） 
・タイでの日本総合博覧会「バンコク日本博 2024」の

後援（継続） 
・米山奨学生レートゥイチャンさんご出身ベトナム・

ハノイでの奉仕活動（新規） 
・ベトナム南の米山学友会（ホーチミン）での国際奉

仕活動（新規） 
 

■青少年奉仕委員会（代理）中野 広行次年度幹事 
・ローターアクト、インターアクト、などの青少年や若

い世代の社会人がリーダーシップ能力を伸ばせるよ
うに、お茶の水 RCとの交流を盛んに行う。 

・奉仕活動や夜間例会、その他イベントなどの活動に
も積極的に参加してもらう。 

・年配者との交流を深めて、若い世代に生きていく上
でのヒントを見つけてもらう。 

・地域のボランティア活動にも積極的に参加をしても
らう。 
若い世代に大切なことを深く伝えるのであれば、ま

ずは若い世代と積極的に交流し、理解を深めあうとこ
ろからすべてが始まると思います。 
 
■ロータリー財団委員会 神保 宏充委員長 
（地区協・ロータリー財団部門の報告も併せて） 

ロータリー財団は、皆様にロータリー財団の内容を
知ってもらいご支援をいただくというところの役割を
担っています。「ロータリー財団の使命」を再確認し
ていただけたらと思います。 
プログラムとして 3つありまして 
・ポリオの根絶の活動 
・ロータリー平和フェローシップ：平和と紛争の解決

に関するプログラム 
・各種の補助金に関する事業 
今年度地区の方針では、財団寄付金 1人＄230 が目標額
となっておりますので皆様のご協力をいただければと
思います。 
 委員会としては、ロータリー財団の使命を再確認し
て皆様の理解と協力を得る様に努めます。また皆様の
寄付について広報活動、周知活動させていただき、目
標額達成したいと思います。 

 
■米山委員会 佐々木 啓策委員長 

皆様 1年間、米山奨学生レートゥイチャンさんの応
援をお願いしたいと思います。委員の岡田会員がアジ
アの事情に大変詳しく、中国語も喋るし、私なんかの
出番はないものと思っております。ひとつよろしくお
願いいたします。 

 
■公共イメージ向上委員会 木宮 雅徳委員長 

各委員長皆様も言及されていますが「元気なクラブ
になりましょう」ということです。じわじわと会員数
が減少していますので、新規会員を募集していかない
といけないと思います。老若男女、元気にクラブ活動
をするということが大事だと思います。 

また重点的にやりたいと思うのは、ベトナムとの共
同の奉仕活動や元々やっているタイの奉仕活動等、Web
と SNS で拡散していければと思います。 

 
 


